
核心提示

淇河环保志愿服务专项行动昨日启动

发现不文明行为？ 拍下来发微博上！

晨报讯（记者 秦颖 夏国锋 实习生

于雯雪）7 月 25 日上午，市淇河环保志愿服务

专项行动在市艺术中心广场启动， 团市委还

联合联通鹤壁分公司开设了“保护淇河、从沃

做起”微博话题有奖转发活动。

以“志愿服务、保护淇河”为主题的淇河

环保志愿服务专项行动由市志愿服务工作领

导小组办公室、市文明办、团市委、市环保局、

市淇河生态保护建设办公室、 市志愿者联合

会等单位共同开展。 活动当天，淇河环保志愿

者工作站正式授牌成立，为了传播淇河文化、

宣传鹤壁文明， 市志愿者联合会秘书处整理

了 3.4 万字的淇水诗苑讲解词， 并向 20 名志

愿者颁发了淇水诗苑讲解员的聘书。

“团市委还与联通鹤壁分公司联合制作

了《保护淇河》公益宣传片，将在市内主要媒

体进行循环播放， 在全社会营造保护淇河的

浓厚氛围。 ” 市志愿者联合会秘书长张志高

说。

团市委还联合联通鹤壁分公司开设了

“保护淇河、从沃做起”微博话题有奖转发活

动。 您可通过手机登录新浪微博关注“保护淇

河”微博，通过手机随手拍，将淇河沿岸的不

文明行为或环保行为记录下来并转发， 每月

按照转发博文数量统计， 前三名用户可获得

20元充值卡。
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南水北调中线五省十三市旅游资源整合

一条水线把好玩儿的穿成串儿

我市多个景点将成串上的明珠

晨报讯（记者 马珂）7 月 23 日，记者从

市旅游局了解到，我市将以南水北调为契机，

开发旅游精品线路。 云梦山、古灵山等太行旅

游风景带和朝歌古城、大伾山、淇河等旅游精

品将被纳入整体线路。

7月 19日 ~22 日，南水北调中线 5+13 区

域旅游合作联盟会议在南阳召开， 共有来自

南水北调中线北京、天津、河北、河南、湖北 5

个省（直辖市）旅游局有关领导以及 13 个省

辖市政府主管领导和旅游局代表参加了本次

会议。 此次会议的召开宣告南水北调中线区

域旅游合作机制的建立， 标志着南水北调中

线中线五省十三市的旅游资源将得到全面整

合。

“我市将以南水北调为契机，进一步整合

全市旅游资源，把云梦山、古灵山等太行旅游

风景带和朝歌古城、大伾山、淇河等旅游精品

纳入整体线路， 使我市旅游资源在区域合作

及精品打造方面不断提升。 ”市旅游局工作人

员告诉记者。 （线索提供：高铮）

上半年我市 CPI增 3.1%

CPI 增速明明降了

为啥感觉不明显？

晨报讯（记者 夏国锋 实习生 于雯

雪）7月 24日，记者从市统计局了解到，上半

年我市居民消费价格总水平上涨 3.1%，其中

城市上涨 3.1%，农村上涨 3.2%。 可不少人反

映，仍感觉什么都在涨，生活成本越来越大，

感觉不到 CPI增速减慢。

物价涨幅与市民感受差异较大

尽管上半年猪肉、蔬菜市场零售价每月

都在小幅回落，CPI 仅增长了 3.1%， 但多数

市民并没有感到轻松，因为每月的食品类花

销仍在增多，生活成本不断上涨。

在新区上班的小王说，去年早餐豆腐脑

是 2 元一碗，现在涨到 3 元一碗；以前一碗

烩面 6 元，现在涨到 8 元、甚至 10 元。 每月

仅吃饭就多支出了 200 多元，还不算其他花

销。

据统计数据显示， 从分月情况来看，全

市居民消费价格总水平涨势趋降，但为何很

多人感觉东西价格涨得那么快呢？

市统计局工作人员分析，这是因为食品

是人们每天都要消费的最基础的商品，直接

影响着人们的生活质量，食品类商品价格的

波动牵一发动全身， 食品类商品的价格一

涨， 不少人就会觉得生活成本增长得很快。

但食品类仅是 CPI 八大类商品中的一类，

CPI 是八大类商品消费价格综合作用的结

果。

食品是引领物价的龙头

统计显示，食品类作为居民消费八大类

商品之一，是引领物价的龙头。 市统计局工

作人员介绍，上半年价格上涨的商品类别较

以往明显增多， 价格下降的商品类别减少，

而且降幅也较小，只有衣着类、交通及通信

类下降。 从涨价重点商品看，食品是物价上

涨的龙头，食品类同比上涨 7.5%，其中菜、油

脂、 肉禽及其制品、 水产品同比分别上涨

20.2%、9.6%、10.0%、10.7%。

下半年“涨”与“降”因素并存

“上半年我市居民消费价格涨幅接近

3%的温和通胀线，随后几个月涨价因素和降

价因素并存。 近期物价可能继续下行，三季

度、四季度有望保持平稳。 ”该工作人员介

绍，预测全年物价控制目标有望实现。

据分析，要保证今年 CPI 上涨的温和趋

降，就必须控制住近期蔬菜、油脂、猪肉等食

品的上涨势头。 在国内，下半年即将来临的

资源价改会直接提升物价；在国外，国际通

胀压力在向国内传导，如今年的石油价格受

国际油价影响波动频繁。

在看到“涨”因素的同时，也应该看到

“降” 因素在发挥作用。 如 6 月份翘尾因素

（上期物价变动因素对下期价格指数的延伸

影响）已达峰顶，随后会逐步回落，直至 12

月份减弱为零，翘尾因素会影响下半年 CPI

下行趋势。 （线索提供：陈俊玲）

淇滨区大赉店社区项目开建

总投资 1 0 . 6 1 亿元

可安置2 0 0 0 余户村民

晨报讯（记者 苗苗 实习生 王风

娇）7月 25日上午， 淇滨区九州路办事处大

赉店社区建设项目开工仪式在大赉店村北

举行，该项目总投资 10.61亿元。

当天上午 9 时 30 分，在一阵鞭炮声中，

开工仪式开始。 据介绍，大赉店社区项目村

民安置用地面积约 450.51 亩，规划安置村民

2000 余户、8300 余人。 总建筑面积 50.01 万

平方米， 其中村民安置房面积 48.87 万平方

米，配套建筑面积 1.14 万平方米，主要建设

行政办公、商业金融、文化娱乐、医疗卫生、

市政公用设施、中小学及其他配套设施。

大赉店社区项目通过拆旧建新逐步改

造，建成后，对于进一步改善市容市貌、提升

城市品位、塑造城市形象具有十分重要的意

义，将有效改善居民的生活条件和公共服务

水平。

浚县联通

受客户称赞

日前，浚县农村信用合作联社

负责人将一面绣有“好服务有求必

应，重效率随叫随到”的锦旗送到

了浚县联通分公司，表达他们对联

通公司的谢意。

今年 6 月下旬， 因工作需要，

浚县农村信用合作联社 21 个营业

网点需要搬迁，所需通信线路也要

一起移挪。 如不及时移挪，会影响

联网信号的传输，也会给储户带来

不便。 为此，浚县农村信用合作联

社工作人员来到浚县联通公司营

业厅，请求支援和协助。 浚县联通

公司特事特办， 一边勘查现场，一

边完善施工手续，及时制订方案。

施工人员顶着太阳施工，累得

满身大汗，浚县农村信用合作联社

的员工非常感动， 送来矿泉水，但

被施工人员婉言谢绝了。 经过一个

多月的紧张施工，浚县农村信用合

作联社 21 个网点线路搬迁工作顺

利完成。 （王国平 黄留臣）

今天白

天多云间晴，

偏南风 2级到 3级，25℃到 34℃。夜

里到明天晴间多云。

更多天气资讯，请拨打 12121。

干得好不好 群众说了算

□晨报记者 王帅 实习生 牛蕾

不拘一格选拔人才

郭瑞锋，浚州街道办事处主任。

郭瑞锋说，工作 20年来，他先后在小河乡

（现改为小河镇）、城关镇（已撤销，该区域现实

行城市管理体制）、白寺乡等基层乡镇工作，去

年被调到新镇镇。

郭瑞锋说， 从报名到考察就两天时间，选

拔过程如此之快，这一点让他没有料到。

从 2010年 5月以来，浚县通过“三提两推

五量化”竞争性选拔方式，先后选拔出乡镇、街

道办事处和县直单位正职 38名， 受到干部群

众广泛好评。 郭瑞锋就是其中一位。

干部提名推荐实行“三提”，即单位党组织

提名、县级领导推荐提名和干部自荐提名。 郭

瑞锋是通过单位党组织提名推荐出来的，跟他

竞聘相同职位的共有 32人被提名。

随后，32 人经过了资格审查， 进入“一

推”，由县级干部、县纪委常委、县委各部委办

副职、县直单位主要负责人、乡镇（街道办事

处）党政正职、离退休老干部代表等进行民主

推荐，确定了初始提名人选。

当天晚上 7时 30分， 郭瑞锋参加了一场

演讲赛和答辩，通过综合表现投票后，他和另

外三名同志通了“二推”。

第二天上午，浚县县委组织部便派人到郭

瑞锋的单位，对其综合评价、任职资历、年度考

核、 学历和奖惩等五方面进行百分制量化考

察。

3 月 1 日，郭瑞锋和另外一名同志接到任

命通知。

郭瑞锋到达新岗位后，由于浚州街道办事

处也刚刚成立，还没有固定办公场所，人员也

未配备齐全。“我几乎不在办公室办公，目前浚

州街道办事处辖区是未来浚县新城的中心，拆

迁任务比较重，我经常往拆迁现场跑。”在去卫

河路清障的路上，郭瑞锋对记者说，跟原来相

比，现在工作节奏快了，任务量也大了。

记者发现，郭瑞锋总是随身带着一个笔记

本。 他说这是他到办事处后记下的工作笔记，

写工作笔记的习惯已经坚持好多年了。记者翻

开用了一多半的本子，里面记录着时间、天气、

工作事项， 甚至中午在哪儿吃饭也有登记，条

目清晰，重点工作还用红笔做了标记。

“县委把干部的提名权交给多数人， 最大

限度地让符合条件的干部进入组织视野，拓宽

了干部选拔任用渠道，也提高了干部选拔任用

的社会公信度。 ”郭瑞锋说，特别是实行“五量

化”百分制考察办法，减少了干部考察中的人为

因素，为县委选人用人提供了客观公正的依据。

俗话说，基础不牢，地动山摇。 基层人员处在

工作的第一线、为民的第一线，所从事的都是柴米

油盐酱醋茶等关系老百姓切身利益的具体事，因

此工作作风和形象在群众面前展现得真真切切。

排名末位就下马

7 月 20 日下午 3 时， 浚县新镇镇新镇村

的康凤才将一辆还未上牌的新车开进浚县车

管所。

记者跟随康凤才走进大厅，可能是刚上班

的缘故，大厅内办理业务的人并不多。

一位工作人员将便民服务栏上的《业务指

南》和《公安机关窗口单位服务规定及措施》递

给记者。

“上午 11 点半，我来过一趟，但手续没有

带齐全，车辆拍了照，拓下发动机号，车管所工

作人员还发给我一个灭火器。下午来选号。”康

凤才对记者说，虽然上午来得晚了，但工作人

员还是耐心地告诉他需要补齐哪些手续。对车

管所的办事效率，他很满意。

去年以来，浚县对全县 111个涉企股室和

重点岗位安排了 6 次“大考”，打分排名，评议

组由人大代表、政协委员、企业负责人和个体

工商户代表组成。

记者在浚县纪委监察局提供的两份民主

评议考核汇总表中，找到了浚县公安局交警大

队今年以来的排名：第一季度民主评议排名靠

后，可在第二季度民主评议中排名第三。

这个打分排名是如何操作的，又是如何确

保公平、公正呢？ 记者带着好奇心采访了浚县

纪委副书记郑凤才。

“所有参加评议的代表先由有关单位提供

名单，具体到评议时，每次评议的人数、人员、

时间都不固定。比如今天早晨要邀请代表们到

县委会议室打分， 我们昨天晚上才通知到人，

被评议单位的工作人员不得参加，这也是为了

避免被考核单位提前打招呼，确保评议结果客

观公正。 ”郑凤才说。

工作人员递给记者一张评议表，这张表的

格式很像高考用的答题卡，评议内容有服务企

业、机关作风、办事效率、工作态度、法纪绩效

等五个方面，111 个涉企股室和重点岗位后面

有“满意、基本满意、不满意、不了解”等四个填

涂项， 评议代表需要从中选择一项用铅笔涂

黑，“满意”记 100分，“基本满意”记 80 分，“不

满意”记 40分，“不了解”不计分。

“扫描仪现场扫描评议表， 大屏幕上会显

示各单位的得分数，当场评议、当场唱票、当场

出结果。 ”郑凤才说。

“公平公正、不留情面、实事求是，无论你

是谁，只要你是最后一名，一律免职。 ”郑凤才

告诉记者，启动效能问责机制后，今年以来，已

有 3 名干部被就地免职，6 名干部被诫勉谈

话，9名干部写出了书面检查。


